

Sección 35

¡Un discípulo También Podría Perderse!**Confraternización: (10-15 Min.)**

- Recepción
- Dinámica Sugerente: **Mar adentro, Mar afuera** (10 Min.)
 - **Objetivos:** Mostrar que cuando mantenemos nuestra mirada en Cristo la victoria es segura. Pero si desviamos nuestra mirada a las cosas terrenas nos perderemos.
 - **Desarrollo:**
 - I. El Líder solicita a los participantes que se pongan de pie y formen una fila (o círculo).
 - II. Se marca en el suelo una línea que represente la orilla del mar y los participantes se ponen detrás de la línea.
 - III. El Líder indica a los participantes que cuando de la voz de "mar adentro", todos dan un salto hacia delante de la raya. A la voz de "mar afuera" todos deberán dar un salto hacia atrás de la raya. Lo anterior debe hacerse en forma rápida y los que se equivoquen saldrán del juego.
 - IV. El ejercicio termina cuando se tiene un ganador.
 - V. El Líder guía un proceso para que el grupo analice, como se puede aplicar lo aprendido en su vida.
 - **Aplicación:** En cada movimiento de nuestra vida, en todo lo que hacemos debemos velar y Orar para no caer, recuerda Dios tiene para ti la victoria.
- Momento de Alabanza: (5 min.)
- Oración

Misión (15-25 Min.)

- Llenar el informe.
- Llevar el registro de Estudios Bíblicos.
- Uno o dos testimonios del trabajo misionero.
- Capacitar y Planificar para el trabajo misionero. (10-15 Min.)

Oración: (5 a 10 Min.)

- Presentar los Pedidos de oración
- Informar las respuestas a las oraciones.
- Realizar las oraciones intercesoras.

Estudio de la Palabra de Dios: (10-30 Min.)

- Etapa: Consolidación
- Autor: Moisés Prieto

Texto Clave

2 Corintios 6:1-2

Introducción

1. Tal vez te hayas sorprendido al oír este título y ¡es lógico! ya que todos deseamos salvarnos.
2. ¡No vine a decirte que estás perdido!; solo vine a decirte que todos debemos prestarle mucha atención a este punto.
3. Este gran mensaje está descrito en uno de los libros de la Biblia de los que poco se habla, se estudia, se predica, y que poco se toma en consideración. Su nombre es Sofonías que significa “Yahweh ha escondido”.

II Marco Histórico

1. Vamos a situarnos alrededor del año 630 a. C.
2. El pueblo de Israel estaba en condición desventajosa respecto a Dios (idolatría, engaño, apostasía, mentira, conformismo, lujuria, rebelión falso liderazgo, falsificación de la ley, otros).
3. Era un tiempo muy difícil porque el pueblo tenía la mente congelada, y Dios tiene que llamar a Sofonías para que les recuerde lo que están padeciendo y les anuncie el castigo venidero.
4. Sofonías es hijo de una familia real (1:1) quizá el tataranieto del rey Ezequías, por eso puede denunciar con mayor facilidad los pecados de la nación.
5. El mensaje de juicio inminente que Dios le dio al pueblo por medio de Sofonías fue una tremenda sacudida.
6. Leamos juntos el capítulo 1 de Sofonías.

III El Castigo De Dios

1. El mensaje es de Dios y por lo tanto la destrucción de todo no se haría esperar (versículo 2).
2. El resultado del pecado alcanza hasta los animales y al resto de la creación.
3. Los 3 verbos del verso 3 destruir, cortar y raer indican que la iniquidad del pecado había dado mucho fruto, y que la destrucción sería en gran magnitud.
4. Lo que a Dios más le desagrada es el hecho de que su pueblo sea idólatra, y es por eso que en el verso 4 se menciona que Dios va a exterminar los restos de Baal; es decir lo que queda junto con sus sacerdotes.
5. Baal gozó de mucha popularidad en la vida y en la historia de Israel. Veámoslo:
 - a. Baal - berit Jueces 8:33.
 - b. Baal - gad Josué 11:17.
 - c. Baal - hamón Cantares 8:11.
 - d. Baal - hazor 2 Samuel 13:23.
 - e. Baal - hermón Jueces 3:3.
 - f. Baal - meón Números 32:38.
 - g. Baal - peor Números 25:3.
 - h. Baal - perazim 2 Samuel 15:20.
 - i. Baal - salisa 2 Reyes 4:42.
 - j. Baal - tamar Jueces 20:33.
 - k. Baal - zebub 2 Reyes 1:2.
 - l. Baal - zefón Éxodo 14:2.

6. Los cultos a este dios iban acompañados de prácticas nefastas y horribles; (sacrificar a los hijos en el fuego, besar su imagen, y fomentar la lascivia. Jeremías 32:35; 1 Reyes 19:18). Todo esto era organizado por algunos sacerdotes y dirigentes ídólatras.
7. Cabe destacar además que en los terrados de las casas las familias levantaban altares para la adoración del ejército del cielo (sol luna y estrellas) donde sacrificaban animales y quemaban incienso. Jeremías 19:13; 32:29. El Comentario Bíblico adventista tomo 4 p. 1005 nos dice que: “Manases rey de Judá y quizá tío bisabuelo de Sofonías de un modo especial fomentó ese culto”. 2 Reyes 21:3.
8. El hecho de combinar el culto a Dios “jurar por el Eterno” (versículo 5) y el culto a los cuerpos celestes u otros dioses es abominación que Dios no acepta.
9. Por otro lado Milcom o Moloc (versículo 5) era el dios de los amonitas (1 Reyes 11:5, 7) uno de los más grandes hostigadores del pueblo de Israel, al cual se le hacían también sacrificios humanos.
10. La dicotomía no sirve, y Dios condena a toda aquella persona que sea indiferente a El y que no tenga ningún interés en la religión y en su palabra.

III ¡Mucho Más Que Palabras!

1. El silencio es lo más apropiado en un momento como este, y sirve para la reflexión y el estudio íntimo del temor que tenga cualquier ser humano por el Señor.
2. Por eso el versículo 7 es enfático: “Calla en la presencia del Señor” debido a los grandes castigos que vendrían (versículos 7-13).
3. El día de Jehová es el castigo inminente acompañado de la invasión de Babilonia donde no habría más tiempo de gracia y donde quedaría sellado el destino de toda persona, lo contrario al día de salvación.
4. Mientras sea “el día de salvación” todo ser humano está en la libertad de elegir entre el bien y el mal porque todavía está la gracia divina; pero en el día de Jehová no habrá oportunidad porque ya es la voluntad suprema de Dios.
5. Hoy estamos en el día de salvación donde todos tenemos la oportunidad de decidir; pero pronto ha de venir el día de Jehová descrito por Sofonías que se aplica a la segunda venida de Cristo.
6. El versículo 8 habla del sacrificio de Jehová y se refiere al castigo que recibirá la nación de Judá, Dios “ha dispuesto a sus convidados”, o ha santificado a los llamados de Él para llevar a cabo el castigo de los transgresores. (Jeremías 25:9).
7. Los primeros en ser castigados son los dirigentes del pueblo con su familia, (versículo 8); luego los que consienten con las prácticas paganas, y los que roban y engañan con violencia para sus dioses o amos impíos. (versículo 9).
8. En ese día habrá clamor desde la puerta del pescado (versículo 10) un lugar de entrada al mercado en el lado norte en medio de la muralla donde los tirios (gente de Tiro) vendían sus peces. Nehemías 3:3.
9. Habrá aullido desde la ciudad y gran quebranto desde las colinas lo que indica cobertura alrededor de la ciudad.
10. El distrito comercial o Mactes (versículo 11) era un sector muy populoso en Jerusalén donde pesaban el oro y la plata siendo así una de las zonas más importantes de la ciudad. Por eso se dice que van a aullar.

IV El Juicio De Dios Ha Llegado.

1. Dios debe investigar y buscar con sumo cuidado al pueblo de Jerusalén con candiles y linternas para castigarlos. (versículo 12) Los babilonios, enemigos de Judá buscaron intensamente grandes y pequeños a los cuales mataron y capturaron.
2. Los que reposan tranquilos sobre sus inmundicias serán enjuiciados. En la lucha espiritual antes de llegar al cielo no hay reposo. La complacencia y el conformismo son los peores enemigos de la experiencia diaria con el Señor. Tristemente es el mayor problema que está enfrentando la iglesia actualmente.
3. El Eterno ni hará bien ni hará mal Este era y sigue siendo un falso concepto de Dios. Por ser deístas pensaban que Dios estaba ausente y que poco les prestaba atención. Así pues sus promesas al igual que sus advertencias les parecían muy poco ya que perdían su significado. ¿Qué piensas tú en esta hora?
4. Recuerda que las bendiciones de Dios son para los obedientes; al desobediente se le restringen los privilegios (versículo 13).
5. Sofonías toca su trompeta con ímpetu para recalcar que el juicio de Dios está tan cerca que se puede oír (versículos 14-18). Es un día amargo allí gritará el valiente. No se puede olvidar lo que dice Mateo 24; Nadie podrá librarnos y ya lo sabemos. Nada puede evitar la destrucción, es un día que no se puede comparar como lo dice el Himno 493 de nuestro himnario adventista:

Día grande viene, un día grande
 Día grande viene y cerca está
 Cuando justos y malos separados quedarán
 ¡Oh! hermano ¿apercibido estás?

Día triste viene, un día triste
 Día triste viene y cerca está
 Cuando Id pecadores no os conozco el Juez dirá
 ¡Oh! hermano ¿apercibido estás?

Día alegre viene, un día alegre
 Día alegre viene y cerca está
 Mas su luz brilla solo en los que aman al Señor
 ¡Oh! hermano ¿apercibido estás?.

¿Te hallas listo? ¿Te hallas listo?
 Para el fallo del gran tribunal
 ¿Te hallas listo? ¿Te hallas listo para el tribunal?

6. Hay algo que debemos preguntarnos ahora ¿Podemos perdernos?...o ¿Podemos salvarnos?
7. Recuerda que solo hay dos opciones, solo hay dos rumbos, solo hay dos caminos en los cuales tenemos que elegir; no se puede estar en los dos al mismo tiempo.
8. Alguien pudiera perderse por su apatía espiritual, por el conformismo, por su frialdad, y por su desinterés en las cosas del Señor. Recuerda que este mundo se está acabando y la trompeta de Jesús pronto sonará.

9. ¿Qué piensas cuando te dicen que el mundo se va a acabar? Piensas en las bombas, en las guerras, el medio Oriente, o piensas en la persecución. ¿Tienes miedo de que no estés preparado o estás animado para recibir el día del Señor?
10. Si en este momento un grupo armado de soldados viene a buscarte para matarte porque saben que eres un cristiano ¿Qué les vas a decir? ¿Qué vas a hacer?

Conclusión

1. Apreciado hermano y amigo ha llegado el tiempo en que tenemos que saber las cosas, en que necesitamos prepararnos, en que necesitamos conocer de la Palabra del Señor y anunciarla a otros.
2. No es suficiente solo lo que oímos en la iglesia a través del predicador, del hermano o del pastor; es necesario que nos entreguemos al Señor personalmente cada día y sin reservas a través de la oración y del estudio de la Biblia.
3. El día del Señor está muy cerca y “más cerca que cuando creímos”, “hoy es el día de la Salvación”. (2 Corintios 6:1-2).
4. El mensaje de Sofonías está próximo a cumplirse en toda su totalidad. Es hora de levantarnos para hacer la voluntad de Dios. No podemos tomar este mensaje a la ligera. Es hora de reflexionar.
5. Yo quiero hacer la voluntad del Señor porque quiero salvarme, y tu también lo puedes hacer. Aférrate a la mano de Jesús y alcanzarás la Victoria.
Y Recuerda siempre que tú fuiste llamado para Salvación.
Por eso ¡Tú también puedes salvarte!